

DEMOCRACIA

SEMANARIO REPUBLICANO FEDERAL

ÓRGANO DEL PARTIDO REPUBLICANO FEDERALISTA DEL DISTRITO DE VILLANUEVA Y GELTRÚ

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN	REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN	PRECIOS DE LOS ANUNCIOS (Pago adelantado)
Un mes : : : : : 0'50 pesetas.	Centro Republicano Federal, Plaza Constitución número 13, Villanueva y Geltrú.	En primera plana, 0'20 pesetas línea
Un trimestre : : : : : 1'50	TELÉFONO 531.	En tercera " 0'15 " "
Número suelto : : : : : 0'10 "	Insértense o no los escritos que se remitan a la Redacción, no se devuelven los originales	En cuarta " 0'10 " "
NÚMERO ATRASADO: : : 0'25 "		Comunicados 0'20 " "
		Rebaja a los suscriptores y según el número de inserciones.

CENTRO FEDERALISTA

(SECCION RECREATIVA)

GRAN BAILLE

para hoy, a las nueve y media de la noche, por el renombrado quinteto que dirige el maestro Sr. TATJÉ.

REUNIÓN DEL PARTIDO

El martes por la noche tuvo lugar en el Centro Federalista la anunciada reunión para dar cuenta al partido de la gestión de nuestros concejales en el Ayuntamiento.

Abrió el acto el Sr. Ventosa Roig, quien dijo que aprovechaban la oportunidad de estar pendientes de aprobación los presupuestos municipales para reunir al partido para darle cuenta detallada de los mismos y de la gestión de nuestros amigos en el Municipio. A continuación hizo uso de la palabra

El Sr. Vidal Ripoll.

Dice que, como presidente de la Comisión de Gobernación, hablará solamente de una innovación, que por cierto ha producido gran revuelo. Me refiero a la nueva organización de la vigilancia nocturna.

Por ignorancia algunos y por mala fe otros, han echado a volar la especie de que la mayoría federal quería sitiar por hambre o poco menos, a los serenos. De lo que se trata, dice, es de organizar el servicio en tal forma, que los vigilantes municipales estén completamente desligados de los vecinos.

Actualmente el cuerpo de serenos, debiendo confiar principalmente en los donativos del vecindario, no puede prestar al municipio la menor utilidad. Cuando éste se encargó de la Administración de Consumos, nosotros aumentamos en quince pesetas mensuales el haber de cada sereno

con la condición de que debían ayudar a la vigilancia de Consumos. A pesar del aumento, no se consiguió absolutamente nada, pues en cinco años no se han realizado más que una sola aprehensión. Eso, no obstante, todos sabemos que nadie mejor que los individuos de este cuerpo están en condiciones para observar las idas y venidas de los matuteros por el interior de la población durante la noche. Si de los Consumos pasamos a las *Ordenanzas Municipales*, veremos circular a todas horas de la noche carros sin número ni farol; los particulares llenando las calles de escombros, etc., a pesar de lo cual las denuncias que se formulan durante el año, podrían contarse con los dedos.

Es lógico que así suceda, pues el sereno no puede indisponerse con los vecinos que le pagan. Nosotros intentábamos hacer progresivamente la supresión del cuerpo, dejando que los vecinos organizaran en la forma que tuvieran por conveniente su vigilancia particular. Aprovechando la ocasión de ocurrir el año pasado una vacante, quisimos amortizar la plaza y buscar de entre los serenos alguno que quisiera ocupar la vacante de guardia municipal que existía, de esta manera el Ayuntamiento hubiera ahorrado algunas pesetas y los diez serenos restantes habrían salido ganando aun con la ampliación del barrio. Pues bien; no encontramos ni uno solo que quisiera pasar a municipal, pues todos

hubieran perdido en el cambio porque, según confesión de alguno de ellos, le venían a resultar más de 27 duros al mes, por lo tanto, aunque al convertirse en vigilantes particulares cobrarán siete duros menos, no por esto tendrían derecho a decir que se les sitia por hambre, pues aun ganaría más que la mayor parte de obreros de Villanueva.

Pero la cuestión no es ésta, sino que al perder el carácter de empleados municipales, los vigilantes tendrían únicamente obligación de servir a quien les pagara y no podría darse el caso, que actualmente se repite a cada instante, de que muchos propietarios e industriales quieran que el sereno les guarde la llave de casa y esté continuamente a sus órdenes por la ridícula cantidad de cinco céntimos semanales.

El Sr. Morgades.

Explica en líneas generales lo que serán los Presupuestos en el año próximo. Dice que en los mismos no hay grandes innovaciones, pues todos los Ayuntamientos de España están pendientes de la Ley de supresión de consumos y que, según persista ésta o no, dentro breves años cambiará por completo la marcha económica del Ayuntamiento. Respecto al personal, únicamente en lo referente al ramo de vigilancia se introducen cambios de importancia según ha explicado Vidal Ripoll. Se ha dicho que nosotros perjudicábamos a ciertos empleados y aumentábamos el sueldo de muchos otros, lo cual es completamente falso. Con la supresión del cuerpo de serenos, no sólo no quedaría nadie en la calle, sino que quedan plazas disponibles para los que se crean perjudicados, mientras que los carlistas se proponían dejar cesantes a seis guarda-consumos y rebajar el sueldo al Administrador, y de esto parece que nadie quiere enterarse. Quizás tenga relación este proyecto de reducir y molestar a los empleados de consumos, con la aprehensión del automóvil con que se dedicaba al contrabando un conocido carlista.

Solamente se ha aumentado en un par de duros mensuales el sueldo del auxiliar